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Presentación

Miguel ángel gallardo miranda

PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN DE BADAJOZ

Desde el año 2018, 

cada 26 de abril 

celebramos un día muy especial en nuestra provincia: 

El Día de la Provincia de Badajoz. 

Es una fecha importante 

porque nos recuerda quiénes somos, 

todo lo que hemos logrado juntos 

y el futuro que queremos conseguir. 

 

Este año, como siempre, 

queremos reconocer a personas y organizaciones

que muestran lo mejor de nuestra provincia. 

Badajoz es una provincia grande 

y diferente en muchos aspectos, 

pero todos tenemos un mismo objetivo: 

seguir creciendo y mejorando sin dejar a nadie atrás. 

 

En 2025, 

entregamos las Medallas de Oro de la Provincia 

a tres grandes ejemplos de compromiso, esfuerzo y éxito:

�� Carolina Yuste, 

una actriz extremeña 

que ha triunfado en el cine y el teatro, 

defendiendo siempre la igualdad y la diversidad.

�� Ricardo Leal, 

un empresario que ha demostrado 

que, desde los pueblos, 

se pueden crear grandes proyectos, empleo y riqueza.

�� Y Banca Pueyo, 

un banco con más de 100 años de historia 

que sigue ayudando al desarrollo económico 

de Extremadura.

También queremos destacar 

a otras personas y proyectos 

con los Premios de la Provincia, como:

�� Inés Felipe Vidigal, 

una deportista que nos inspira 

con su esfuerzo y superación en el deporte adaptado.

�� ECOINNOVA, 

empresa que trabaja 

por el cuidado del medio ambiente.

�� Y la Cooperativa Nuestra Señora de Perales, 

que apoya el emprendimiento local.

 

Este día es un homenaje 

a todos los que trabajan por una provincia mejor. 

A quienes trabajan por su gente, por su cultura 

y por un futuro lleno de oportunidades.

Con orgullo y compromiso, 

feliz Día de la Provincia de Badajoz.

Miguel Ángel Gallardo Miranda

Presidente de la Diputación de Badajoz.
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LA MEDALLA DE ORO DE LA PROVINCIA DE BADAJOZ 2025

La Medalla de Oro de la Provincia de Badajoz 

es un reconocimiento 

que concede cada año la Diputación de Badajoz.

Esta medalla se concede de manera pública

a personas u organizaciones

que están relacionadas con la provincia de Badajoz 

o sus pueblos y ciudades, y:

�� Que hacen su trabajo de forma excelente.

�� Son un buen ejemplo por lo que hacen 

en su trabajo o actividad.

�� Lo que han hecho es importante 

para alguno de los pueblos de la provincia, 

para toda la provincia o para Extremadura,

aunque lo hayan hecho fuera de ella. 
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CAROLINA YUSTE 

ACTRIZ GANADORA DE DOS PREMIOS GOYA

Carolina Ortega Yuste nació en Badajoz en 1991.

Es una actriz muy talentosa de cine y teatro.

 

Desde pequeña, 

le gustaban mucho las historias 

y las emociones de las personas. 

Su amor por el cine empezó gracias a su padre, 

que le enseñó a disfrutarlo. 

Estudió interpretación en Madrid, 

en la Real Escuela Superior de Arte Dramático, 

y en el centro de investigación 

de las Artes Escénicas y Audiovisuales La Manada.

 

Su primera obra de teatro fue “Las Brujas”, 

del poeta extremeño Luis Chamizo.

En 2019 se hizo muy famosa 

porque fue la primera actriz de Extremadura 

en ganar un premio Goya, 

en ese caso como Mejor Actriz de Reparto 

por su papel en “Carmen y Lola”.

Carolina Yuste no solo es una gran actriz, 

sino también una gran persona 

que defiende los derechos de toda la ciudadanía, 

especialmente de la comunidad LGTBIQ+, 

la igualdad entre hombres y mujeres 

y la inclusión social. 

 

En 2024, recibió el Premio Danzaire 

de la Muestra de Corto Social, 

organizado por la Plataforma de Voluntariado de España

por su compromiso con la sociedad. 

Cree que el cine puede ayudar a cambiar el mundo 

y eliminar prejuicios. 

Por eso, dirigió su primer cortometraje 

llamado Ciao, Bambina, 

que ha sido nominado a los Premios Goya 2025,

como Mejor Cortometraje Documental.

En esta película, 

cuenta la historia de una persona 

que lucha por ser aceptada 

durante su transición (cambio) de género.

Este año 2025 ha ganado su segundo premio Goya, 

esta vez como Mejor Actriz Protagonista, 

por interpretar a la única mujer policía 

que estuvo infiltrada en la banda terrorista ETA. 

 

Gracias a su talento y trabajo, 

la Academia de Cine de Extremadura 

ha decidido proponerla para que la den

la Medalla de Oro de la Provincia de Badajoz. 

Carolina se ha convertido 

en una de las actrices más importantes de su generación

y en un orgullo para nuestra cultura.

Edición en Lectura Fácil

Infiltrarse:

Entrar en un grupo de 
manera secreta, sin que 
los demás sepan quién 
eres en realidad, para 
conseguir información y 
ayudar a detener a los 
delincuentes.

LGTBIQ+:

Lesbiana: chica a la que 
le gusta otra chica.

Gay: chico al que le 
gusta otro chico.

Bisexual: chica o chico al 
que le gustan tanto las 
chicas como los chicos.

Transexual: persona que 
tiene las características 
físicas del otro sexo 
porque ha recibido 
algún tratamiento o 
se ha hecho alguna 
intervención quirúrgica 
(operación).

Intersexual: que una 
misma persona tiene 
características sexuales 
tanto de los chicos 
como de las chicas en su 
cuerpo.

Queer: persona que no 
quiere ser clasificada de 
ninguna manera por su 
orientación o identidad 
sexual.

Prejuicios:

Ideas o creencias que 
tenemos sobre algo o 
alguien sin conocerlo 
bien.
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RICARDO LEAL CORDOBÉS

EMPRESARIO FUNDADOR DE CRISTIAN LAY 

Ricardo Leal Cordobés 

nació en Jerez de los Caballeros en 1955.

Desde muy joven, con solo 14 años, 

empezó a trabajar en una joyería como aprendiz. 

A los 20 años, abrió su propia tienda 

y, en 1981, creó la marca Cristian Lay, 

una empresa de bisutería de lujo (joyería). 

 

Con el tiempo, su empresa creció mucho 

y se convirtió en el Grupo Industrial CL, 

que hoy tiene 28 empresas 

y da trabajo a unas 3 mil personas. 

Además de joyería, 

su negocio se ha expandido a otros sectores 

como la cosmética (productos de belleza), 

las energías renovables 

o la industria química, 

vendiendo productos en más de 30 países. 

 

Ricardo es el único extremeño que está en la lista FORBES. 

Un lista que destaca a las personas más importantes 

del mundo de los negocios

y Ricardo ocupa el puesto número 46.

Se considera una persona que nunca se conforma 

y que siempre trata de mejorar. 

Sabe que para triunfar hay que trabajar mucho, 

aprender a confiar en los demás 

y no rendirse ante los problemas que van apareciendo. 

 

Comprometido desde siempre con Extremadura 

y con Jerez de los Caballeros, 

siempre se ha esforzado por crear sus empresas aquí

para favorecer empleo estable y de calidad en la región. 

Un ejemplo de su compromiso 

fue la compra del Grupo Gallardo Balboa en 2020, 

para que la empresa volviera a ser extremeña. 

 

En 2020, también creó la Fundación Ricardo Leal, 

con la que ayuda al desarrollo 

de los pueblos de Extremadura, 

creando oportunidades de trabajo 

y apoyando proyectos sociales. 

 

Por todo su esfuerzo y su compromiso 

con la economía y el empleo en la provincia de Badajoz,

la Cámara de Comercio de Badajoz 

ha decidido proponerlo para que le den

la Medalla de Oro de la Provincia de Badajoz. 

Ya que su empresa es un ejemplo no solo en Extremadura, 

sino en toda España y el mundo.
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Energías renovables:

Son aquellas clases de 
energía naturales y que, 
por tanto, no se acaban, 
como por ejemplo, la 
energía del viento, la del 
agua, la del sol... 



BANCA PUEYO

JAVIER DEL PUEYO CORTIJO, 

PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN 

Banca Pueyo es un banco con más de 135 años de historia. 

Fue creado en el siglo 19 por Javier del Pueyo.

Desde entonces, la misma familia ha dirigido el banco, 

y hoy en día su presidente es Javier del Pueyo Cortijo, 

que pertenece a la cuarta generación de la familia. 

 

Banca Pueyo se convirtió en una sociedad

en los años 50 del siglo 20.

En 1958, ocurrió algo muy especial: 

Petra Cortijo se convirtió en presidenta 

del consejo de administración del banco,

que estaba solo formado por mujeres,

algo poco común en esa época. 

En 1967, se abrió la primera oficina en Orellana la Vieja, 

y con el tiempo, el banco creció 

y empezó a abrir oficinas en Andalucía y Madrid. 

 

Hoy, Banca Pueyo tiene:

�� 340 empleados.

�� 150 mil clientes.

�� Y 130 oficinas 

repartidas en Extremadura, Madrid y Andalucía. 

Banca Pueyo es un buen ejemplo 

de empresa que ayuda a su región. 

Apoya a los pequeños negocios, 

a los trabajadores autónomos 

y también a las grandes empresas, 

especialmente a las empresas familiares.

 

Por todo su esfuerzo y compromiso 

con el empleo y la economía de la provincia, 

el Ayuntamiento de Villanueva de la Serena 

ha decidido proponerle para que le den

la Medalla de Oro de la Provincia de Badajoz. 
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Consejo de 
administración:

Grupo de personas que 
toman las decisiones 
más importantes en una 
empresa u organización, 
para hacer que la 
empresa funcione bien y 
crezca.
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PREMIOS PROVINCIA DE BADAJOZ 2025

Los Premios de la Provincia de Badajoz es un reconocimiento 

que concede cada año la Diputación de Badajoz.

Estos premios se dan a personas, 

organizaciones o asociaciones públicas o privadas

relacionadas con la provincia de Badajoz 

o sus pueblos y ciudades,

que destaquen por su compromiso, 

esfuerzo y tiempo dedicado a mejorar, 

entre otras cosas:

�� La vida de las mujeres y hombres 

que viven en la provincia de Badajoz.

�� La economía y el empleo.

�� La igualdad de las mujeres víctimas de violencia de género, 

de las personas que tienen alguna discapacidad,

o de otros colectivos vulnerables. 

�� El cumplimiento y respeto de los derechos humanos 

y los valores democráticos. 

�� La protección del medio ambiente.

�� Y la integración social y laboral.

Como premio se darán 3 mil euros, más un trofeo, 

en cada una de las categorías o grupos.

Valores democráticos:

Cualidades, ideas y 
creencias que se deben 
aplicar dentro de cada 
grupo social para 
establecer y mantener 
el orden, progreso y 
buena relación entre los 
individuos.
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PREMIO CULTURA

TEODORO GRACIA JIMÉNEZ (PUEBLA DE LA CALZADA)

Teodoro nació en Puebla de la Calzada en 1952. 

Es escritor, actor y director de teatro.

Ha dedicado toda su vida a la cultura y al teatro,

en especial, a las artes escénicas. 

 

Es el creador y director 

del Festival Nacional de Teatro “Vegas Bajas”, 

un evento muy importante 

que este año 2025 celebrará su edición número 44. 

Este festival ha sido reconocido 

por la Fundación Contemporánea

como uno de los eventos culturales 

más importantes de Extremadura. 

Y está entre las 24 mejores actividades culturales 

que se realizan en los pueblos de España, 

lo que significa que es un festival muy especial 

y reconocido a nivel nacional. 

 

Teodoro es una persona solidaria y cercana, 

que ha participado en muchas actividades culturales:

�� Ha escrito poesía y ha ganado varios premios.

�� Ha formado parte del grupo de música folk Verbum.

�� Ha trabajado en gestión cultural, 

creando la asociación Pozoquebrao 

y dirigiendo la Universidad Popular 

de Puebla de la Calzada.

�� También fue concejal de cultura en su pueblo 

durante 28 años (desde 1991 hasta 2019).

 

Teodoro ha acercado, con su esfuerzo, 

la cultura a muchas personas 

en Extremadura.
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Artes escénicas:

Formas de arte que 
se presentan en un 
escenario delante de 
un público. Incluyen 
el teatro, la danza, la 
música...

Solidaria:

Persona que ayuda a 
otra de forma voluntaria 
sin esperar nada a 
cambio.
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Premio Deporte y vida saludable activa

CLUB ATLETISMO PERCEIANA EXTREMADURA (CAPEX) 

(VILLAFRANCA DE LOS BARROS)

En 1999, un grupo de amigos 

decidió crear un club de atletismo 

en Villafranca de los Barros 

para que más personas 

pudieran disfrutar de este deporte y sus valores. 

Así nació el Club Atletismo Perceiana Extremadura (CAPEX). 

 

Al principio, el club solo tenía 8 atletas, 

pero en la actualidad ya son 431, 

desde niños de 4 años hasta personas adultas. 

Entre sus deportistas destaca Álvaro Martín Uriol, 

que ha ganado una medalla olímpica. 

 

El club no solo enseña atletismo, 

sino que también promueve un estilo de vida saludable 

y trabaja con asociaciones como Plena Inclusión, 

ayudando a que más personas puedan hacer deporte

de forma habitual. 

Además del atletismo, 

también practican triatlón y carreras por la montaña (trail).

Sus actividades han llegado a otros pueblos 

como Fuente del Maestre, Ribera del Fresno y Almendralejo. 

 

Este año, CAPEX organizará en Villafranca de los Barros 

el Campeonato de España de Atletismo sub20, 

un evento muy importante a nivel nacional.

Triatlón:

Deporte que combina 
tres pruebas seguidas: 
natación, ciclismo y 
carrera. Los deportistas 
tienen que hacer las tres 
pruebas sin parar y gana 
el que termine más 
rápido.

Atletismo sub20:

Competición de 
atletismo para personas 
jóvenesmenores de 20 
años.



Premio Economía Verde y Circular

ECOINNOVA (MÉRIDA)

EcoinnovaSocial es un centro especial de empleo

que se dedica a hacer artesanía, decoración, 

jardines y muebles para espacios públicos.

 

Esta empresa está muy comprometida 

con el cuidado del medio ambiente. 

Y reciclan y reutilizan 

residuos de la industria del corcho 

y residuos de construcción

para convertirlos en nuevos productos 

como el biomortero de corcho. 

Esto ayuda a ahorrar recursos y reducir la contaminación. 

 

Además, apoya a las personas con discapacidad. 

6 de las personas que trabajan en esta empresa

tienen discapacidad,

más del 70 por ciento de todos sus trabajadores.

Y han formado a más de 20 personas 

sobre la industria del corcho 

que ahora pueden trabajar en este tema. 

 

También trabajan con personas mayores en los pueblos, 

invitándoles a participar en actividades de jardinería 

y cuidado del medio ambiente, 

para que sigan activos 

y se sientan parte de la comunidad. 

 

EcoinnovaSocial es un ejemplo 

de cómo se puede ayudar al planeta 

y a las personas al mismo tiempo.
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Centro especial 
de empleo:

Empresa que da trabajo, 
sobre todo, a personas 
con discapacidad. 
Su objetivo es ayudar a 
estas personas a tener 
un empleo, aprender 
nuevas habilidades y 
sentirse incluidas en la 
sociedad.

Biomortero de corcho:

Material hecho con 
restos de corcho 
y otros materiales 
reciclados que se usa en 
construcción. Se usa en 
paredes y suelos para 
aislar del frío y del calor.
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Premio Emprendimiento

COOPERATIVA NUESTRA SEÑORA DE PERALES 

(ARROYO DE SAN SERVÁN)

Esta cooperativa se creó en 1979 

por un grupo de 55 agricultores. 

Con el paso del tiempo, ha crecido mucho 

y en 2025 ya cuenta con 260 socios y socias 

que trabajan juntos en la producción agrícola. 

 

En los últimos 5 años, más jóvenes, 

tanto hombres como mujeres, 

han empezado a trabajar en la cooperativa, 

asegurando que el trabajo en el campo continúe en el futuro. 

 

La cooperativa ha incorporado nuevos cultivos, como:

�� Aceitunas, tanto para hacer aceite como para comer.

�� Uvas, para hacer vino.

�� Almendras.

�� Y cereales (como trigo, cebada...).

 

Además, ha mejorado sus instalaciones 

y ha creado más empleo, 

teniendo 26 puestos de trabajo fijo

y contratando 8 personas más en temporada de cosecha.

También participa en actividades 

para mejorar la vida en su pueblo, 

como la preparación de desayunos saludables

para la ciudadanía. 

 

Gracias a su esfuerzo, 

esta cooperativa sigue creciendo y ayudando a su gente.
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Premio Igualdad

FUNDACIÓN CULTURAL RUY LÓPEZ 

(ALMENDRALEJO)

Esta organización nació en 2006 

con la idea de que todas las personas 

pueden mejorar y ayudar a las demás. 

Por eso, su trabajo se centra en ayudar a las personas 

que son más vulnerables, es decir, 

a las personas que más lo necesitan,

como mujeres inmigrantes, personas mayores y jóvenes.

Entre las acciones que realizan 

para ayudar a mujeres inmigrantes podemos encontrar:

�� Clases de lectura y escritura.

�� Clases de español️.

�� Talleres sobre salud y bienestar.

�� Apoyo en temas de embarazo, lactancia y menopausia.

�� Actividades para mejorar la autoestima y la confianza.

�� Ayuda psicológica. 

�� Y asesoramiento (consejos y ayuda) 

en casos de violencia de género.

Entre las acciones que realizan 

para ayudar a jóvenes y familias podemos encontrar:

�� Charlas para padres y madres 

sobre la pornografía y su impacto en las personas jóvenes.

Esta organización trabaja cada día 

para que todas las personas 

tengan más oportunidades y una vida mejor.

Menopausia:

Cambio natural en el 
cuerpo de las mujeres 
cuando dejan de tener 
la regla (menstruación).

Autoestima:

Forma en que una 
persona se ve y se 
valora a sí misma.



Premio Innovación y calidad Turística

BODEGAS ROMALE  (ALMENDRALEJO)

La Bodega Romale se creó en 1989 

y, desde 2006, 

forma parte de la Denominación de Origen Cava, 

lo que significa que sus productos tienen una gran calidad.

Cada año, 

produce más de 15 millones de kilos de uva 

para hacer vino espumoso.

 

Esta bodega cuida el medio ambiente 

y siempre intenta mejorar sus productos. 

Además, ofrece visitas y actividades 

para que la gente conozca el mundo del vino y el cava

y disfrute con este tipo de turismo.

Entre las actividades que ofrece la bodega

podemos encontrar:

�� Visitas guiadas a las instalaciones

para ver cómo se hace el vino y el cava.

�� Catas de sus productos 

para probar sus vinos y cavas 

y disfrutar de su calidad y variedades.

�� Y eventos y actividades culturales

sobre la tradición del vino en Extremadura. 

Gracias a su trabajo, 

la Bodega Romale es una empresa muy importante 

en la Ruta del Vino y el Cava Ribera del Guadiana, 

ayudando a que más personas conozcan y disfruten 

de estos productos.
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Denominación de 
origen:

Distinción que indica 
que las características 
y la calidad de estos 
productos se deben al 
lugar en el que se han 
hecho, transformado, 
elaborado o envasado.
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Premio Integración Social y Laboral 

de personas con discapacidad

INÉS MARÍA FELIPE VIDIGAL (OLIVENZA)

Inés María Felipe Vidigal nació en 1986 en Olivenza. 

En el año 2021, 

se convirtió en la primera piragüista española 

en participar en unos Juegos Paralímpicos.

Esos Juegos Paralímpicos se celebraron en Tokio.

Sus logros deportivos más importantes son:

�� Medalla de oro de maratón

en el Campeonato del Mundo de 2022 en Portugal.

�� Medalla de oro 

en el Campeonato de Europa de paracanoa 2023 

en Portugal.

�� Diploma olímpico en los Juegos de París 2024.

Inés es un ejemplo de esfuerzo y superación. 

Su dedicación al piragüismo 

y su compromiso con el deporte inclusivo 

ha ayudado a que más personas con discapacidad 

puedan practicar deporte.

 

También ofrece charlas 

para animar a otras personas a realizar deporte

y participa en programas 

que ayudan a mejorar la accesibilidad en el deporte

y a reconocer su importancia.

Demostrando que con esfuerzo y pasión,

todo es posible.
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Paracanoa:

Modalidad del 
piragüismo adaptado 
para personas con 
discapacidad. Las 
personas compiten 
remando en canoas o 
kayaks adaptados a sus 
necesidades.
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Premio Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)

Instituto de Educación Secundaria

LACIMURGA CONSTANTINA IULIA (NAVALVILLAR DE PELA)

El Instituto de Educación Secundaria 

Lacimurga Constantina Iulia de Navalvillar de Pela, 

recibe este premio 

por su proyecto “Lacimurga ODeSea”. 

 

Desde mayo de 2024, 

han realizado más de 40 actividades 

relacionadas con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)

para mejorar la educación, 

la igualdad de oportunidades

y conseguir un entorno justo y respetuoso 

con los derechos de las personas y el medio ambiente.

En este proyecto 

han participado más de mil personas, 

entre alumnado, profesorado y organizaciones.

Gracias a este proyecto:

�� Más personas conocen los ODS,

los Objetivos de Desarrollo Sostenible

y saben qué hacer en su vida diaria 

para ayudar a cumplirlos.

�� El alumnado ha desarrollado nuevas habilidades 

para enfrentarse a los retos del futuro 

y proteger el planeta.

�� Se ha creado un gran trabajo en equipo 

y ha mejorado la colaboración

entre el instituto, los ayuntamientos, las empresas 

y las asociaciones

para entre todos ayudar a cumplir los ODS.

 

Este premio reconoce su esfuerzo 

para conseguir un mundo más justo, sostenible 

y con mejores oportunidades para todos.

Objetivos de Desarrollo 
Sostenible:

Conjunto de acciones 
para acabar con la 
pobreza, proteger el 
planeta y asegurar el 
bienestar de todas las 
personas.

Sostenible:

Que se puede mantener 
con los recursos que 
tiene la sociedad, 
respetando los derechos 
de las personas y el 
medio ambiente.
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